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O
tes poluentes que prejudi-
cam o meio ambiente, vem
para ligar Salvador a Simões
Filho. “Ele vai chegar à Ilha
de São João, no município
de Simões Filho, na Região
Metropolitana de Salvador, a
partir do bairro do Comércio,
em Salvador. Serão quase
20 quilômetros de extensão,
22 estações, e capacidade
para transportar cerca de
150 mil usuários por dia”,
informa a superintendente
de Mobilidade da Secretaria
Estadual de Desenvolvimen-
to Urbano (Sedur), Grace
Gomes.

Ainda conforme suas
palavras, “a integração físi-
ca do VLT Monotrilho com o
sistema de metrô de Salva-
dor se adequará à lógica de
mobilidade do Governo do
Estado, o que viabiliza o fun-
cionamento dos modais em
um sistema de rede, através
de serviços complementa-
res. O projeto prevê uma li-
gação com quatro estações
entre a região de São Joa-
quim, passando pela Via
Expressa e fazendo a inte-
gração com o sistema me-
troviário no Acesso Norte”,
complementa a gestora pú-
blica estadual. Viabilizado
pelo Governo do Estado, via
parceria público-privada
(PPP) com o consórcio Me-
trogreenSkyRail Concessio-
nária da Bahia, o VLT vai re-
ceber um investimento total
que chega a R$1,5 bilhão.
O secretário da Casa Civil,
Bruno Dauster lembra que,
“como o projeto foi formula-
do, cada quilômetro vai cus-
tar R$75 milhões, o que re-
presenta um dos preços
mais baixos já pagos no Bra-
sil para a construção de um
transporte nos mesmos
moldes”.

CANTEIRO DE OBRAS
O contrato para implan-

tação do novo modal foi as-
sinado em fevereiro passa-
do pelo Governo do Estado.
A previsão é que as  inter-
venções sejam concluídas
em 24 meses após serem
iniciadas. “No momento, o

Veículo Leve de
Transporte (VLT) -
do tipo monotrilho -
, movido à propul-
são elétrica, sem
emissão de agen-

LICIO FERREIRA
REPORTER Monotrilho vem para ligar

Salvador a Simões Filho

EXTENSÃO
O VLT percorrerá 20 quilômetros, 22 estações e terá capacidade para transportar 150 mil usuários por dia
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consórcio está implantando
o canteiro de obras, no pá-
tio de manutenção dos atu-
ais trens do subúrbio, no
bairro da Calçada”, reforça a
superintendente da Sedur
Bahia. Quando estiver ope-
rando, o VLT substituirá o
atual sistema de trens do
subúrbio, que faz a linha
Estação da Calçada ao bair-
ro de Paripe, beneficiando os
mais de 600 mil moradores
da região. O investimento
total previsto do VLT Mono-
trilho é de 1,5 bilhão para a
fase 1 (trecho entre o Co-
mércio e a Ilha de São João).
A obra será realizada por
meio da modalidade de Par-
ceria Público- Privada
(PPP).

FASES DO PROJETO
Movido à propulsão elé-

trica, sem emissão de agen-
tes poluentes que prejudi-
cam o meio ambiente; rápi-
do, seguro e confortável, o
monotrilho será equipado
com sistema de ar condici-
onado e wi-fi. A Fase 1 do
projeto compreende 19,2 qui-
lômetros, com 21 estações
e vai ligar o bairro do Comér-

cio, na cidade baixa da ca-
pital, até a Ilha de São João,
em Simões Filho, na Região
Metropolitana de Salvador
(RMS). A segunda etapa terá
mais quatro quilômetros, di-
vididos em outras cinco es-
tações, e irá ligar o bairro da
Cidade Baixa à Estação
Acesso Norte do Metrô. A
proposta é que o equipamen-
to também chegue à estação
Acesso Norte do metrô, atra-
vés de uma ligação que le-
vará o VLT a um total de
23.28km de extensão sain-
do da Ilha de São João. De-
vido à tração elétrica, que
não envolve a emissão de
gases poluentes, o impacto
ambiental local que o VLT
trará é mínimo. Silencioso,
o modal será equipado com
eixo único, rodas de propul-
são e rodas estabilizadoras
de borracha, garantindo es-
tabilidade. Além disso, o VLT
demandará uma faixa estrei-
ta na via, o que causa me-
nor impacto urbano durante
a operação e implementa-
ção.

 Segundo Grace Gomes.
“o VLT do tipo monotrilho só
é possível ser construído

sobre vigas. A obra comple-
ta levará aproximadamente
dois anos, mas será entre-
gue em etapas, proporcio-
nando a possibilidade de uti-
lização antes desse prazo.
No que diz respeito ao seu
impacto ambiental local, ela
diz que é mínimo, devido à
tração elétrica – não emite
gases poluentes. “Ele é
equipado com eixo único,
rodas de propulsão e rodas
estabilizadoras de borracha,
sendo um modal estável e
silencioso. Além disso, o
VLT demanda uma faixa es-
treita na via, o que causa
menor impacto urbano du-
rante a implementação e
operação. No longo prazo,
os VLTs também ajudam a
reduzir os custos e o con-
sumo de energia. Sobre
possíveis desapropriações,
Grace Gomes informou: “Se-
rão retirados apenas os imó-
veis que estão localizados
na faixa de operação do VLT
monotrilho. Os proprietários
receberão indenizações as-
sistidas de acordo com as
benfeitorias”. Quanto à ma-
nutenção dos empregos dos
trabalhadores dos trens ur-

banos ela antecipou: “Atual-
mente existe um grupo de
trabalho entre CTB e

Sindiferro que tem discu-
tido a questão. Há um plane-
jamento de capacitação de
parte do corpo técnico da
Companhia de Transportes
do Estado da Bahia (CTB)
para trabalhar em outras fun-
ções na própria Companhia
enquanto outros grupos serão
remanejados para o metrô e
para as atividades de implan-
tação e operação do VLT”.

APRESENTAÇÕES
Responsável por fazer a

apresentação do projeto na
Assembléia Legislativa da
Bahia (Alba), o secretário da
Casa Civil do Estado, Bruno
Dauster, destacou na opor-
tunidade “que o VLT mono-
trilho complementa, com
mais 24 quilômetros, o pro-
jeto de expansão de mobili-
dade urbana na Região Me-
tropolitana de Salvador
(RMS). Já o diretor-presiden-
te da CTB, Eduardo Cope-
llo, também

presente na audiência,
acrescentou: “Esse projeto
vem sendo elaborado e dis-

cutido desde 2015, por meio
de sessões de audiências,
consultas públicas e reuni-
ões e hoje se configura como
mais uma oportunidade de
demonstrar o processo de
melhoria e de qualificação
que a ação vai trazer princi-
palmente para a região su-
burbana”. Lembrou, ainda,
que a implantação do VLT é
tão importante quanto foi e
está sendo a do Metrô para
a RMS.

Agora, em outubro, o
Governo do Estado encerrou
o primeiro ciclo de apresen-
tações do VLT, após dez reu-
niões sucessivas com repre-
sentantes de cerca de 20
comunidades. As ‘oitivas’
foram finalizadas no último
dia 22 e lotou a área interna
do Colégio Almirante Barro-
so, em Paripe. Ao longo dos
encontros, que começaram
no dia 2 de outubro, a supe-
rintendente Grace Gomes
palestrou para integrantes
das comunidades do entor-
no do projeto, apresentando
traçados, detalhes técnicos
e questões referentes a de-
sapropriações.

AUDIÊNCIAS
COMUNITÁRIAS

“Foram dez reuniões,
onde tivemos a oportunida-
de de, não apenas apresen-
tar o projeto, mas de escla-
recermos todas as dúvidas
da população com relação
ao próprio equipamento; as
áreas de lazer e a urbaniza-
ção que virá acoplada a im-
plantação desse veículo de
mobilidade e também quan-
to à remoção das famílias e
da empregabilidade que
esse projeto vai
trazer&quot;, disse Grace
Gomes que acrescentou:
&quot;O saldo das reuniões
é extremamente positivo,
porque fomos acolhidos de
braços abertos pelas comu-
nidades e todas as pesso-
as, em todos esses encon-
tros, aplaudiram o projeto do
Governo do Estado, que
está ampliando a mobilida-
de de Salvador, fazendo com
que todas as áreas se co-
muniquem com um transpor-
te estruturante, moderno,
com conforto e segurança”,
completou.

O Governo do Estado
ainda realizará outras reuni-
ões, desta vez,  envolvendo
grupos específicos, como
pescadores, marisqueiras e
quilombolas.

ACIDENTE

Um acidente
envolvendo dois carros
deixou ao menos quatro
pessoas feridas na manhã
deste domingo (3), na
localidade da Baixa do
Fiscal, na Avenida Afrânio
Peixoto, mais conhecida
como Suburbana, no
subúrbio ferroviário de
Salvador.

De acordo com a
Polícia Militar, após ser
vítima de um assalto, um
homem perdeu o controle
do carro que dirigia, atingiu
três pessoas e colidiu em

Motorista perde o controle do
carro após assalto  em Salvador

outro veículo.
De acordo com o

coordenador de urgências
do município, Ivan Paiva,
três vítimas foram
socorridas pelo Corpo de
Bombeiros Militar da Bahia
e uma outra pelo Serviço
de Atendimento Móvel de
Urgência (Samu).

Os feridos foram
levados para o Hospital
Geral do Estado (HGE).
Ainda não há informação
sobre a identidade das
vítimas e nem sobre o
estado de saúde delas.

CIDADE NOVA

Três homens
morreram após um
confronto com policiais
militares no sábado (2),
no bairro de Cidade Nova,
em Salvador.

Conforme a Secretaria
de Segurança Pública
(SSP-BA), uma equipe
das Rondas Especiais
(Rondesp) Baía de Todos
os Santos (BTS) recebeu
uma denúncia anônima de
que um grupo estava
armado na localidade da

Três homens morrem em
confronto com a Polícia

Coreia.
Segundo informações

da SSP, a operação
começou na região do
Curuzu com parceria do
Grupamento Aéreo (Graer)
da PM. Os policiais
montaram o cerco,
quando três suspeitos
atiraram contra a equipe e
se esconderam em um
carro.

De acordo com o
órgão, o trio foi atingido,
socorrido e levado para o
Hospital Ernesto Simões,
mas não resistiu aos
ferimentos.

POR G1 BA

A SSP informou que
os policiais apreenderam
com os bandidos dois
revólveres calibres 38 e
32, uma placa de

motocicleta, 21
microtubos de cocaína,
seis trouxinhas de
maconha, uma balança e
três máscaras.

DENÚNCIA
Operação começou na região do Curuzu

Cidadão pode solicitar RG
Expresso pela internet

Uma parceria entre o De-
partamento de Polícia Técni-
ca (DPT) e a Secretaria de
Administração do Estado
(Saeb) permite, desde o mês
de outubro, que o baiano re-
imprima o documento de iden-
tidade, emitido há no máximo
dois anos, ao invés de tirar
uma nova via. O RG Expres-
so pode ser solicitado pelo
próprio cidadão ao Instituto de
Identificação Pedro Mello
(IIPM) por meio do aplicativo
móvel ou portal do Serviço de
Atendimento ao Cidadão
(SAC) Digital. O prazo de re-
cebimento é de até cinco dias
úteis após o pagamento da
taxa de R$ 37,77.

 “O cidadão ou cidadã que
teve a sua carteira de identi-
dade emitida há até dois anos
atrás e que, na época da iden-

tificação presencial, tinha ida-
de mínima de 12 anos pode
fazer essa solicitação, que
está alinhada às diretrizes do
Governo do Estado em pro-
porcionar facilidade, comodi-
dade e celeridade na presta-
ção de serviços, aplicando a
tecnologia aliada à seguran-
ça”, explicou a diretora do
IIPM, Socorro de Maria.

Uma nova via do RG so-
licitada de forma convencio-
nal é entregue de sete a dez
dias úteis, após o atendimen-
to presencial nas unidades
do SAC. “A nossa expectati-
va é que com essa emissão
do RG Expresso, o cidadão
só procure o a unidade de
atendimento se, de fato, pre-
cisar de um novo documen-
to. O RG expresso vai dimi-
nuir a demanda desse setor

e ampliar o atendimento para
quem realmente precisa do
atendimento presencial”, afir-
mou a diretora operacional do
SAC, Carla Santiago.

 Por enquanto, o RG
Expresso está disponível nos
SACs da capital, mas será
disponibilizado para todo o
estado.  Em Salvador, inici-

almente, o serviço está dis-
ponível apenas nos postos
dos Shoppings Barra, Bela
Vista, Salvador, da Bahia e
Paralela, além de Cajazei-
ras e Liberdade. Ao fazer o
pedido online, o cidadão
deve informar o posto SAC
de preferência para retirada
do documento.


